

INTRODUCCION

El presente trabajo pretende justificar la necesidad de establecer para la administración pública federal un Procedimiento Unitario Administrativo, para lo cual es imprescindible el promulgar una Ley Federal que establezca, determine y regule en el ámbito del Poder Ejecutivo de la Unión dicho procedimiento.

Si bien esta materia, como tal, es nueva en la tradición jurídica de nuestro país, en muchas legislaciones extranjeras ya se contempla esta figura; sin embargo, el presente trabajo quiere responder, en forma original, a un problema que en México se presenta con caracteres peculiares.

El proyecto de Iniciativa incluido en el presente trabajo, trata de responder a las características socio-políticas de nuestro país, la forma de Estado federal que tiene, su forma de gobierno y la estructura administrativa del Estado mexicano.

Este estudio tiene seis partes:

En la primera se presenta el marco administrativo dentro del cual podemos ubicar la función pública, el control interno de la administración, todo esto,

dentro de la política general de reforma administrativa establecida por el Gobierno de la República.

En la segunda parte, se señala la evolución histórica de la concepción filosófica del derecho, la caducidad del Estado liberal y el surgimiento en la mayor parte de las naciones del mundo incluyendo nuestro país, aunque con peculiares características, de la concepción de Estado social de derecho.

La tercera parte establece los presupuestos jurídicos, políticos y legislativos bajo los cuales se elaboró el proyecto de Iniciativa y presenta una explicación sucinta del contenido de la Iniciativa en lo general, así como de las instituciones y mecanismos que crea.

La cuarta parte es un boceto de exposición de motivos. Aquí únicamente se presentan los argumentos administrativos que pueden justificar su envío al H. Congreso de la Unión, dejando aparte, las demás consideraciones de tipo político que sea necesario incluir, pero que por las características meramente académicas de este trabajo, no se consideró pertinente establecer.

En la quinta parte, se presenta el texto íntegro del articulado de la Iniciativa.

Para terminar, una conclusión de carácter general que ubica dentro de la concepción social del estado mexicano la Ley como un paso dentro de la evolución constante para el mejoramiento del aparato administrativo.